



EL CORAZÓN DE JESÚS, EN EL MOGORRO

Escrito dominical, el 15 de junio

Después de muchos años de espera, se ha hecho realidad un deseo largamente acariciado por el pueblo de La Nava de Ricomalillo, el arciprestazgo de Belvís de la Jara y su antiguo párroco, hoy vicario general de Moyobamba: colocar una imagen del Sagrado Corazón de Jesús en el cerro del Mogorro, uno de los montes más significativos de la zona. Obra del artista Rodrigo Espada Belmonte, se ha erigido como un signo visible de fe, esperanza y bendición para todos los que pasen por ese lugar. La iniciativa ha contado con el respaldo unánime de la comunidad, la parroquia, el arciprestazgo y las autoridades y representa no solo un acto de devoción, sino también una apuesta por mantener viva la espiritualidad popular y el amor al Corazón de Cristo.

El párroco actual, don Héctor, ha llevado a culminación esta iniciativa. Desde un lugar privilegiado, la imagen del Sagrado Corazón bendecirá a todos los que la contemplen, recordándonos que ese Corazón que tanto nos ama es siempre fuente de gracias. Como le dijo el mismo Jesús a Santa Margarita María de Alacoque: «Como Él es la fuente de todas las bendiciones, las derramará con abundancia en los lugares donde se honre la imagen de este Sagrado Corazón, porque su amor le impulsa a distribuir el tesoro inagotable de sus gracias santificadoras y salvadoras en las almas de buena voluntad».

Durante la visita pastoral, el párroco me comunicó que ya se estaban arreglando los caminos para trasladar la imagen al lugar originalmente destinado en lo alto del monte. El pueblo entero, la parroquia, el arciprestazgo y también el Arzobispo ven con esperanza que este será, sin lugar a dudas, un lugar de bendiciones. El Corazón de Jesús, elevado sobre todos, será contemplado desde los caminos y carreteras, como un faro espiritual que llama, consuela y fortalece. Y es que en ese Corazón, como nos recuerda santa Margarita y tantos apóstoles del Corazón de Jesús, como el padre Hoyos, encontramos tres canales que manan sin cesar: el primero es de misericordia para con los pecadores; el segundo es de caridad, que se extiende sobre quienes tienen alguna necesidad y particularmente sobre los que buscan la santidad; y del tercero brotan el amor y la luz para los amigos perfectos que Él quiere unir a Sí, para comunicarles su ciencia y sus deseos. En ese Corazón somos todos bendecidos, acogidos y transformados.

El próximo 21 de junio, esta imagen será oficialmente bendecida e inaugurada. La fecha no es solo significativa por tratarse de un acto de fe profundamente sentido en toda la archidiócesis de Toledo, sino también porque se sitúa en el camino de los peregrinos hacia Guadalupe, tierra mariana tan querida. Personalmente, esta fecha tiene también un valor especial, pues se cumplen 18 años desde que fui preconizado Obispo de Coria-Cáceres, precisamente en la festividad de san Luis Gonzaga. ¡Qué hermoso es ver cómo la Providencia une los caminos personales con los caminos del pueblo de Dios!

Quiero felicitar sinceramente al párroco, a toda la parroquia de La Nava de Ricomalillo, al arciprestazgo de Belvís de la Jara, a las autoridades, Ayuntamiento y a todos los que han hecho posible este proyecto. Desde ahora, alzándose sobre la torre y visible desde todos los caminos, la imagen del Sagrado Corazón de Jesús será una presencia constante que bendecirá a los caminantes con la promesa del Evangelio: «Venid a mí todos los que estáis cansados y agobiados, y yo os aliviaré. Tomad mi yugo sobre vosotros y aprended de mí, que soy manso y humilde de corazón, y encontraréis descanso para vuestras almas. Porque mi yugo es llevadero y mi carga ligera» (Mt 11, 28-30).



Como he repetido muchas veces, la archidiócesis de Toledo, consagrada al Corazón de Jesús, no se entiende sin esta mirada al Corazón vivo de Jesús, Redentor del hombre. Aliento y bendigo a todos los que lo habéis hecho posible y os pido que recéis conmigo esta consagración al Corazón de Cristo:

Corazón Divino de Jesús,
horno ardiente de Amor,
por el Corazón Inmaculado de María,
desde el Mogorro, desde este pueblo
de La Nava de Ricomalillo, desde este
arciprestazgo de Belvís de la Jara,
nos consagramos a tu Corazón,
para vivir el Bautismo,
sembrando nuestra tierra
de Amor y de Paz.
Amén.

✠ FRANCISCO CERRO CHAVES
Arzobispo de Toledo
Primado de España